
致：元朗區議會主席胡天祐太平紳士 

由：湛家雄 

日期：2024 年 2 月 26 日 

以下議程，請列入 3 月 26 日區議會會議議程 

天水圍醫院擴建規劃事宜 

天水圍醫院落成已經多年，現時有 300 張病床，但未能完全應付天水圍 30 多萬及週邊人口的

需要，天水圍醫院極需規劃擴建工程。有關計劃已經被政府及醫管局納入第二個 10 年發展計

劃中，預算在 2026 年開始進行。擴建事宜有以下不同問題需要各不同部門協調及規劃，及提

早作出討論及解決： 

（1）早年前政府已經及醫管局已經研究及計劃將天水圍醫院相鄰天壇街對面的食環署車廠用

地用作醫院擴展用途。據了解，食環署要求醫管局將醫院擴建新醫院大樓地下的位置，保留

用作食環署車廠，樓上則興建醫院。此項要求對醫療服務及使用者並不協調，亦會影響醫院

運作，本人建議食環署應另覓土地重置車廠。請規劃處研究在洪水橋新發展區或區內其他新

發展區中，預留土地興建多用途政府大樓，並保留地下重置為食環署車廠之用。 

（2）天水圍醫院與天瑞路中間有一大幅政府土地用作臨時停車場，本人要求地政總署將該土

地撥作擴建醫院之用。另外該幅用作臨時停車場的政府土地與天瑞路之間有輕鐵用作掉頭的

路軌土地。但自從輕鐵服務擴展到天水圍北之後，該位置的掉頭路軌已經沒有保留的需要。

要求港鐵公司將上述輕鐵掉頭路軌位置的土地歸還政府，並由地政總署處連同上述的相鄰臨

時停車場土地，一拼撥給醫管局用作天水圍醫院擴建用途。 

(3) 由於醫院擴建後，病床會由現時 300 張增加 800 多張病床，令病床總數。達 1100 多張，擴

建後的醫院極需要有第二條通道連接天瑞路，讓車輛進出醫院。第二條通道的位置可以考慮

在食環署車廠與天瑞路交界的位置作出規劃，或在上述輕鐵掉頭位置（近天瑞邨位置）的土

地上預留路口位置進出天瑞路，請運輸署需出可行性研究及規劃。 

請醫管局、食環署、規劃處、地政處、港鐵公司及運輸署解答及跟進上述問題。 

湛 家 雄 
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天水圍醫院對面的食環署車廠作醫院擴建土地及預留路口位置進出天瑞路 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



輕鐵掉頭路軌位置土地作醫院擴建用途及預留路口位置進出天瑞路 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

臨時停車場土地撥作擴建醫院用途 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

醫院擴建土地預留路口位置進出天瑞路 

 

 


